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会  議  録  （１） 

 

会 議 の 名 称 令和５年桶川市教育委員会第６回定例会 

開 催 日 時 
令和５年６月２３日（金） 

（開会）午後２時００分  （閉会）午後３時００分 

開 催 場 所 市役所 会議室４０１   

出 席 者 委 員 ６名 

欠 席 者 委 員 なし 

議 長 教育長 

傍 聴 ２名 

事 務 局 職 員 

職名及び氏名 

 

９名   

  

 

 

会 

議 

事 

項 

議 題 

１ 教育長による専決処分の承認  

２ 報告事項 

（１） 教育部長からの報告 

（２） 教育部副部長からの報告 

（３） 各課（館）長からの報告 

（４） 教育委員会の当面のスケジュールについて 

（５） 教育委員会事務局の主な事業等について 

（６） 市内小・中学校等の状況について 

３ 議事 

第１３号議案 桶川市文化財保護審議会委員の委嘱について 

４ 協議事項 

（１）学校給食費について 

５その他   

（１） 今後の定例会の日程について 

 

決定事項など ① 令和５年第５回定例会の会議録の承認 

② 第１３号議案 原案のとおり可決 

③ 令和５年第９回定例会 ９月２９日（金）午後２時 

 配布資料 会議次第及び説明資料 
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会  議  録 （２）  

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

教育長 

 

 

 

 

日程第１ 教育長の開会宣言 

定足数に達しているので、令和５年桶川市教育委員会第６回定例会を開会 

する。 

教育長 

 

 

日程第２ 前回会議録の承認 

令和５年第５回定例会の会議録について確認願う。承認することに異議は

あるか。 

委 員 全員『異議なし』で承認された。 

 

  

教育長 日程第３ 教育長による専決処分の承認 

  教育長に対する事務委任規則第２条第２項の規定に基づく専決処分につ

いて事務局から報告する。 

事務局 ・教育総務課長  

教育委員会事務局職員の専決処分はなかった。 

 ・学務課長 

５月に教職員で新規に病気休暇となった者は１名、新規の産休の取得者は

２名であった。 

教育長 以上の専決処分を承認することについて異議はあるか。 

委 員 全員『異議なし』で承認された。 

  

  

教育長 日程第４ 報告事項 

事務局 （１） 教育部長からの報告 

① 中学校体育祭について 

 ・桶川中学校、桶川東中学校、桶川西中学校の３校は５月 27 日に実施

した。加納中学校は６月３日予定だったが雨のため６月６日（火）に

延期した。全校無事に終了した。 

② 桶川市議会６月定例会について 

・６月 20日（火）に閉会した。一般質問は、再質問を含め 12名の議

員から一般質問があった。詳細は答弁要旨のとおり。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

 （２） 副部長からの報告 

① 桶川市子ども議会について 

・８月１日（火）午後２時から開会予定で、市内４中学校の代表者 1

校あたり２人ずつ８人の議員から質問がある。内容は、国際交流、

地域福祉、バリアフリー、交通安全、スポーツ推進、市ホームペー

ジ、スポーツ施設、税金と多方面に関する内容となっている。 

 

 （３）各課（館）長からの報告 

 ・教育総務課長 

① 学校給食費の保護者負担額の軽減について 

近年の物価高騰を鑑み、桶川市立小・中学校の児童・生徒の保護

者に対する経済的負担を軽減するため、学校給食費の半額を減額す

る。財源として地方創生臨時交付金を活用する補正予算について、

６月定例市議会で議決をいただいた。 

小学校は月額 4,000円を 2,000円、中学校は 4,550円を 2,275円

減額する。半額の期間は令和５年８・９月分から令和６年３月分ま

でである。実施に向けて、第７回定例会において桶川市学校給食費

条例施行規則の一部改正を予定している。規則の附則に、期間の特

例を設ける内容である。 

 

 

 

・学校支援課長 

① 加納中学校体育祭の実施について 

６月６日（火） 

② 学校総合班大会について 

６月 15日（木）16日（金）17日（土） 

③ 桶川市教育委員会・南部教育事務所教育支援担当・学力向上推進担

当学校訪問について 

６月 30日（金）川田谷小学校で実施予定 

 

 ・学務課長 

 ① 埼玉県教育局市町村支援部小中学校人事課管理指導担当による市教

委訪問について 

５月 25 日（木）桶川市の教育の現状を説明するとともに県への要

望を行った。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

② 自己評価シート（当初申告）等に係る教育長面談について（校長） 

６月 21 日（水）26 日（月）に実施し、各学校の課題や不祥事根絶

の取組について教育長からの質疑応答や指導、助言を行った。 

③ 桶川市教育委員会・南部教育事務所総務・人事・学事担当学校訪問に

ついて 

６月 22日（木）日出谷小学校、桶川西小学校、加納小学校、桶川東

小学校の４校で実施した。各学校の表簿の閲覧や学校施設の視察等か

ら学校経営の現状と把握、指導をいただいた。 

  

 ・生涯学習・スポーツ推進課長 

① 非行防止街頭キャンペーンについて 

青少年健全育成市民会議が主体となって年３回行うキャンペーン

を、夏休み前の７月７日（金）18時頃より桶川駅自由通路等で多く

の会員の協力をいただきながら実施する予定である。 

  

 ・文化財課長 

① べに花まつり「べに花染め体験」について 

６月 17 日（土）18 日（日）に桶川市農業センターで実施した。例

年は生涯学習センター体験学習室を利用しているが、改修中のため会

場を変更した。各日 25人で延べ 50人が参加した。例年はシルクの布

に染物をするが、今年は加えて和紙に染めて団扇を製作し好評をいた

だいた。 

② べに花まつり「桶川切り絵を楽しむ会」について 

６月 17 日（土）18 日（日）に桶川市農業センターで公民館サーク

ルによる切り絵体験を実施した。17日 76人、18日 94人、合計 170人

が参加した。 

  

  ・公民館長 

① 公民館講座について 

５月 14日・28日（各日曜日）「講談で楽しむ戦国時代・敗軍の将の

美学」（加納公民館）参加者延べ 22名 講談師 外川氏 

６月 7日～28日（各水曜日）「はじめてのインターネット講座」（桶

川東公民館）受講受付者 6名 

６月 23日～『夏休み子どもワールド 2023』 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

昨年度と同様に電子申請による受付を本日より開始した。早速、本

日早朝から申込みがあり、現在 120名となっている。内容は別紙資料

のとおり今年度も 35 講座を用意している。また、あらたに特別な教

育的配慮が必要な児童に向け、保護者同伴での内容も５講座開催する

予定である。 

 ② 講師派遣 

６月８日（木）弘済会埼玉北足立北支部の総会に合わせて、野本

禎司さん（開智国際大学教育学部准教授）を紹介、派遣し、市民ホ

ールで講演をいただいた。 

③ 桶川小学校２年生「まちたんけん」受入れ 

６月 30日（金）91名３クラスを１時間ずつ予定である。最寄りの

公共施設として複合施設である桶川図書館と桶川公民館で行う。 

④ 第 36回桶川公民館サークル発表会 

５月 27日（土）28日（日）に実施した。２日間で、昨年度の 306

人を上回る 330名に来館いただき、久しぶりに大々的に実施でき

た。反省会の内容を踏まえて来年度に向けて、また作品作りをした

いとの感想があった。 

 

教育長 質疑はあるか。 

委 員 子ども議会のテーマはどう決まったか。昨年と違うテーマはあるか。 

事務局 子ども議員からの質問は、各生徒が普段の桶川での暮らしで疑問に感じた

ことや学校生活から学んだことなどを題材にしているようだ。年での比較は

特になく、その時に合ったものが出ているようだ。 

委 員  昨年に傍聴し、子どもたちが工夫を凝らした発表をしていて感動した。子

どもたちの力が素晴らしいと思った。今年も楽しみにしている。 

  

委 員  学務課長報告のうち①の現状報告と要望とはどのようなものがあったか。 

事務局  現状について教職員の働き方改革の様子や授業時数等を報告し、加配の規

制緩和や栄養職員を増やしてほしいと要望した。 

  

委 員  桶川公民館サークル発表会で、和宮の和紙人形の作品は立派な展示だっ

た。予算面もあると思うが、ぜひ市民の皆様に見ていただけるよう、まつり

とタイアップした展示ができるようにご協力をお願いしたい。 

事務局  市議会の一般質問で同様の意見があった。「べに花が結ぶ和紙人形の会」
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

は事情によりサークル活動は今回の展示で終了となった。畳で２畳分ほどの

スペースに約 200体の作品がある。これまでに、市民ホールや嵐山町所在の

国立女性教育会館から展示の依頼を受けて対応した。和宮が最後に宿泊した

場所としてテーマ性があるが、市として文化財指定をして後世に伝えるには

ハードルが高い。会を存続してきた方々と話し合いを重ねて、保存の方法や

中山道を軸にしたイベントなどで展示ができるような体制について、方向性

を見つけていきたいと考える。 

  

教育長 （４）教育委員会の当面のスケジュールと（５）教育委員会事務局の今後

の予定について事務局から説明を求める。 

事務局 （資料に基づき説明） 

教育長 質疑はあるか。 

委 員  コミュニティ・スクール連絡協議会は過去にも開催されたか。内容を教え

てほしい。 

事務局  昨年度から実施している。各学校の代表に集まっていただき情報交換会や

研究協議を行う。 

教育長  昨年度から 11 校に設置された。質的向上を図っていく必要があり、協議

会をより良いものとして市全体のレベルアップをしたいと考える。 

 

教育長 （６）市内小・中学校等の状況について 

① 児童生徒及び教職員に関する事故について事務局からの報告を求める。 

事務局 児童生徒に関する事故の報告はない。 

 教職員に関する交通事故が５月に１件、６月に１件あった。 

  

教育長 ② 市内小・中学校等のいじめ重大事態について事務局からの報告を求める。 

事務局 ・いじめ重大事態の再調査委員会の再調査報告書について、市議会において

行政報告があり、現在、桶川市のホームページで公開されている。令和３

年６月に桶川市いじめ調査委員会より「桶川市立中学校いじめに関する報

告書」が提出され、その後、再調査委員会にて調査した結果の報告書であ

る。 

・市内中学校を卒業した元卒業生が中学校在籍時に起きていたことについ

て、今後、いじめ調査委員会において調査をしていく予定である。 

教育長 質疑はあるか。 

委 員  再調査報告書はホームページで確認した。卒業生についての事案は、しっ
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

かり調査していただき早急に結論がいただけるようにお願いしたい。 

教育長 ほかに質疑はあるか。 

委 員 質疑なし 

教育長 ほかに質疑がないので報告事項を終結する。 

  

  

教育長 日程第５ 議事  

 第 13 号議案は、教育委員会会議規則第 4 条に定める人事案件につき、会

議を非公開とすることに異議はあるか。 

委 員  異議なし 

教育長 これにより議事日程を変更し、第 13議案を非公開とし、最終日程とする。 

  

  

日程第６ 協議事項 

教育長 （１）学校給食費について事務局からの説明を求める。 

事務局  （資料に基づき説明） 

教育長  協議にあたり、質疑や意見はあるか。 

委 員  桶川市は、他市に比べ非常に安い金額で実施され、平均より低い金額で職

員の皆様には頑張っていただいていると思う。自校式の給食で、さらにクオ

リティも高いと考えられる。引き続き職員の皆様に頑張ってほしい旨を要望

する。 

委 員  全体でみると桶川市は家庭の負担が少ないが、近年は無償化を進める自治

体もある。少子化対策も含め長期的な展望をもってほしい。予算も関係する

ため一朝一夕にはいかないが他市に遅れないよう情報を集めてほしい旨を

要望する。 

委 員  協議事項としているが、値上げをしようと考えているか。 

事務局  値上げの検討は、学校給食運営委員会の場で広い立場の方々からご意見を

いただき、現在の学校給食費が適正な額なのかを含め検討される。給食費の

額を変更する場合は、教育委員会で規則改正の議事を提案させていただくこ

とになる。今回の協議では現在そのような検討がされていることを委員の皆

様にお伝えしたい。 

教育長  最終的には教育委員会の会議で規則改正を決定し、実施していくことにな

る。委員の皆様には、現状を知って今後についてご検討いただきたい。桶川

市が無償化をすると２億７千万円の経費が必要となる。毎年の他の事業との
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

バランスを考えながら進める必要がある。 

委 員  今回は地方創生臨時交付金によって半額になるが４月以降は継続になる

のか。半額にした後に継続しないとなると問題が生じる。教育関係の予算だ

けを削るのではなく、市全体で考え魅力あるまちづくりとして発信すること

が必要で、国の動向を見ながら考える必要もある。 

事務局  県内では坂戸市が無償化とした。臨時交付金で時限的に無償化とする自治

体もある。また、全国でみると給食を実施していない自治体もある。国は異

次元の少子化対策として国も課題の整理や議論を進めるとのことであり、そ

の動向は注視したいと考える。 

教育長  他に質疑や意見がないので、協議は終結とする。 

  

  

教育長 日程第７ その他 

 第９回定例会の日程は、９月 29日（金）午後２時からとする。 

  

  

教育長 日程第５ 議事 

 （これより、会議を非公開とし、関係職員以外は退席） 

  第 13号議案 桶川市文化財保護審議会委員の委嘱について  

第 13号議案について、原案のとおり承認。  

  

  

教育長 日程第８ 閉会宣言 

これをもって、第６回定例会を終了する。 
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会議録署名  教 育 長                         

 

 

                教育長職務代理者                         

 

 

        書 記 長                 


